

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Soziales, Gesundheit und
Gesellschaftlichen Zusammenhalt

Ihr Ansprechpartner
Juliane Morgenroth

Durchwahl
Telefon +49 351 564 55055
Telefax +49 351 564 55060

presse@sms.sachsen.de*

23.09.2016

"Gesund beginnt im Mund – Fakten gegen Mythen"

25. September ist Tag der Zahngesundheit 2016

Manche Mythen rund um die Mundgesundheit halten sich hartnäckig, zum Beispiel „Milchzähne müssen nicht besonders gepflegt werden, weil sie sowieso ausfallen.“ Dass das falsch ist, wissen inzwischen auch die Jüngsten, denn Karies an den Milchzähnen kann zur Schädigung der nachfolgenden bleibenden Zähne führen.

»Frühkindliche Karies ist vermeidbar. Das tägliche Ritual des Zähneputzens gehört ebenso dazu wie die regelmäßige Kontrolle durch den Zahnarzt, damit unsere Kinder auch gesunde bleibende Zähne bekommen“, erklärt die sächsische Gesundheitsministerin Barbara Klepsch.

Über 320.000 Kinder wurden im vergangenen Schuljahr mit bis zu drei Prophylaxemaßnahmen erreicht. Die Krankenkassen im Freistaat Sachsen tragen die Finanzierung dieser Maßnahmen in Höhe von ca. 2 Millionen Euro pro Jahr.

Die Ergebnisse der jugendzahnärztlichen Vorsorgeuntersuchungen durch die Gesundheitsämter im Schuljahr 2014/15 zeigen, dass sich die Zahngesundheit in allen Altersgruppen in den letzten Jahren stetig verbessert hat. Dennoch betreffen die frühkindliche Karies und ihre Sonderform, die Nuckelflaschenkaries, immer noch ca. 11 % der Zwei- bis Dreijährigen. Vor zehn Jahren waren es noch 20 %! Um die Kleinsten und ihre Eltern noch besser zu erreichen, gibt es inzwischen bundesweite Empfehlungen für Eltern und für Kindertageseinrichtungen, die von der Deutschen Arbeitsgemeinschaft für Jugendzahnpflege kürzlich herausgegeben wurden.

Sehr gut hat sich die Zahngesundheit Zwölfjähriger entwickelt: so hatten diese im Jahr 2015 durchschnittlich nur noch 0,5 kariöse, sanierte oder fehlende Zähne. Dieser Wert zählt zu den Spitzenwerten in Deutschland. Auf diesem Erfolg können sich die Beteiligten, die innerhalb der

Hausanschrift:
Sächsisches Staatsministerium
für Soziales, Gesundheit
und Gesellschaftlichen
Zusammenhalt
Albertstraße 10
01097 Dresden

www.sms.sachsen.de

Zu erreichen mit den
Straßenbahnlinien
3, 7, 8 Haltestelle Carolaplatz.

* Kein Zugang für verschlüsselte
elektronische Dokumente. Zugang
für qualifiziert elektronisch signierte
Dokumente nur unter den auf
www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html
vermerkten Voraussetzungen.

Landesarbeitsgemeinschaft für Jugendzahnpflege des Freistaates Sachsen (LAGZ) im Rahmen der Gruppenprophylaxe in Kindereinrichtungen und Schulen zusammenarbeiten, jedoch nicht ausruhen.

Alljährlich am 25. September wird seit 25 Jahren der Tag der Zahngesundheit begangen. Staatsministerin Barbara Klepsch würdigt aus diesem Anlass auch die Arbeit der 685 niedergelassenen und 32 Zahnärzte der Gesundheitsämter, die sich in Kitas und Schulen für eine bessere Zahngesundheit unserer Kinder engagieren.

Weitere Informationen finden Sie unter www.lagz-sachsen.de